
Clermont-Ferrand le 31 janvier 2022.

Monsieur le Directeur du SSI, vous avez souhaité rencontrer les responsables syndicaux de la DISI 
RAAB. Nous vous en remercions.

Cette rencontre est l’occasion de vous transmettre en direct les revendications, les interrogations et
les  inquiétudes  des  agents  de  la  DiSI  RAAB  sur  leur  avenir.  En  effet,  toute  restructuration
s’accompagne toujours de fermetures de service, de suppressions de postes et de dégradation des
conditions de travail.  Notre direction a déjà payé un lourd tribut avec plusieurs fermetures  de
services (AT, ADO, EIFI).
Donc nous ne doutons pas que vous pourrez nous apporter des réponses.

Le temps imparti étant court, nous n’introduirons pas notre intervention avec des propos sur la
politique générale car nous tenons à vous écouter sur l’avenir des missions informatiques à la DISI
RAAB. Mais les politiques menées sont la cause de tous les maux cités en préambule.

Concernant nos collègues travaillant dans les CID, nous soulignons le gros travail qu’ils
effectuent.
Mais depuis plusieurs instances nous alertons sur l’état des effectifs pour ces services.
Pour exemple la CID 38 :
Il n’est pas normal que les effectifs soient comblés par des alternants (3) qui font fonction de PAU à
mi-temps et 1 contractuel.
Nous rappelons que nous sommes pour que des jeunes puissent être formés mais ces alternants ne
doivent pas remplacer des titulaires.
Concernant  les  contractuels,  la  CGT revendique leur  titularisation pour tous ceux et  celles  en
place.
Le  manque  d’effectifs  passe  par  un  plan  massif  de  recrutement  de  fonctionnaires  par  voie  de
concours directionnel national.
Ces 2 revendications sont valables pour l’ensemble des missions.
Pour ces services, qu’est-ce que vous comptez faire pour améliorer leurs conditions de travail ?

Concernant les exploitations GCOS :
Nous avons appris que 8 serveurs GCOS ont été commandés à Bull/Atos alors que lors du dernier 
GT national, rien n’a été dit sur ce sujet. Lors du CTL du 18 janvier, la CGT a posé la question. 
Nous faisons le constat que beaucoup d’interrogations restent à tous les niveaux.
Nous insistons afin obtenir des réponses pour les collègues.
La DISI RAAB est particulièrement concernée avec 4 ESI : Nevers, Clermont, Lyon et Dijon.
Nous tenons à insister sur le nombre de plus en plus faible des collègues travaillant sur GCOS. Ils 
se retrouvent dans des situations très difficiles mais arrivent pour l’instant à mener à bien leurs 
missions...pour combien de temps ?
Concernant le renfort de ces équipes avez-vous des informations ? Ainsi que sur la formation ?

Concernant l’avenir des collègues de l’EA-ILIAD :
Depuis l’annonce de la sortie d’Exalogic en 2024 qui implique également une sortie d’Oracle 
Forms, nous n’avons toujours pas de réponse.
Nous vous remercions d’avance des éclairages que vous pouvez nous apporter.



 Concernant l’exploitation PEZ à Dijon :

En mars 2021 nous posions la question suivante : au 1er janvier 2023, la réforme des retraites de
l’État imposera la fermeture de ce service. Quel avenir pour les agents ? Vous vous étiez voulu
rassurant  mais force est  de constater  que le  bilan n’est  pas  génial,  surtout  pour les  collègues
impliqués : l’exploitation PEZ tient avec des bouts de ficelles par la grâce d’un télétravail qui va
rester « exceptionnel » pendant de longs mois, ce n’est pas acceptable et vous le savez, d’autant
que les remontées du réseau sur l’avancement de la reprise de Pez par la Caisse des Dépôts ne sont
pas optimistes. Cette situation extrêmement précaire pourrait être aggravée par la migration de la
machine  GCOS.  Sur  ces  dossiers,  les  équipes  concernées  attendent  des  réponses  précises  et
rapides.

Concernant toujours Dijon :
L’activité d’administration de DEVVI2/3 doit être reprise par Châlons en prévision des départs en
retraite sur Dijon et pour le moment rien n’est acté, qu’en est-il vraiment à cette heure ?
Egalement que pouvez-vous nous dire sur l’avenir de l’exploitation Unix sur cet ESI.

Concernant Clermont-Ferrand :
Avez-vous des informations sur la mission de l’Intex ?

Concernant Lyon :
La CGT souhaite un point sur le sujet de la salle blanche. Où vont aller les serveurs actuels ?
La CGT est inquiète de l’avenir de certaines missions qui vont être impactées par des départs en
retraite de « sachants » sans possibilité de transmettre les savoirs et les connaissances faute de
nouvelles arrivées. (exemple : mission socle sauvegardes)  

Des questions générales :

- Nous souhaiterions avoir un point sur DevOps en DISI.
- Concernant le Copsi Missions  de  la semaine dernière. Quelles informations pouvez vous nous
apporter ?
- Pourquoi les demandes de mutation de certains collègues en DISI sont-elles bloquées alors que il y
a un réel besoin ?
- La formation continue est primordiale surtout dans la sphère informatique. Sur ce sujet la CGT
vous a déjà interpellé. Qu’est ce qui est envisagé en vue d’anticiper les évolutions technologiques ?

M. le Directeur du SSI, les agents attendent d’avoir des garanties sur leur avenir.


